# JO RADIO DE LA CITÉS Centres Socio-Culturels des 3 Cités

n° 103

Edito

#### **CONSTRUIRE ENSEMBLE POUR**

#### **L'INTERET**

La saison 2016-2017 est la dernière année de notre contrat de projet 2013-2017 porteur d'espoir, de connaissance et de reconnaissance mutuelle entre les habitants des Trois Cités. Un contrat qui a abouti au développement de différents projets structurants et solidaires tels que :

La mise en place et le développement du chantier « Pouvoir d'Agir », le projet de mutualisation, le projet de la résidence intergénérationnelle, le projet de centre de santé, l'organisation en chantier du travail du centre, le travail avec les parents, le travail avec la mairie pour la CPO, la participation des jeunes et la participation du centre dans le congrès des centres sociaux à Lyon ...

La nouvelle saison 2017-2018 sera marquée par un temps fort de bilan et d'évaluation de l'action des centres ces quatre dernières années dans le cadre du contrat de projet 2013 - 2017.

Aujourd'hui nous sommes déterminés à continuer dans un nouveau contrat de projet 2017-2021 à agir pour le bien du quartier, pour notre ville et à participer dans le changement de notre société.

Un changement qui ne peut se faire sans les habitants, sans leurs idées, sans leur présence, sans que chacun n'exprime ses opinions pour construire un socle et des objectifs qui visent l'intérêt commun et la démocratie du partage.

Dans une neutralité politique et idéologique et dans un esprit de tolérance, de respect envers les idées et centres d'intérêt



de chacun, nous construisons un bien commun et des projets d'avenir, porteurs de valeurs collectives et solidaires, qui donnent le pouvoir d'agir aux habitants.

Comme vous le savez fort bien, notre Centre se veut générateur du bien général. Il appelle chaque habitant à être altruiste .C'est un lieu de réflexion, d'écoute, d'accompagnement dans lequel nous transmettons les idées des habitants et nous essayons de leur donner vie.

Nos activités ne sont pas des objectifs en soi mais des supports de transmission de valeurs, de savoir ,de savoir-faire et de savoir être entre les différentes générations.

Le Président, Mohammed Rhalab



#### Les écrans de télévision

Vous l'avez peut-être déjà remarqué, 4 écrans de télévision ont été installés sur nos sites du Clos Gaultier, Place de France, résidence intergénérationnelle et à la Maison de tous les savoirs.



Ces écrans sont là pour vous informer au mieux des évènements à venir, des activités de l'association, des sorties familles, des animations séniors, jeunes, enfants. Mais aussi des dates d'inscriptions pour l'ensemble des secteurs, des spectacles.... Les plannings d'occupations des salles sont également visibles.

Vous y trouverez également les horaires d'ouverture de nos différents accueils, la météo et quelques pages d'actualité nationale. Il est bien entendu, que cela n'empêchant en rien de venir demander des renseignements auprès de nos aimables chargées d'accueil, qui restent à votre disposition pour toutes informations.

Alors maintenant quand vous passez dans nos locaux, levez la tête et cherchez l'écran!

# « Un spectacle à voir et à entendre !! »

## Chaud devant



Les rues du quartier se sont animées mercredi 23 août pour un Bistrot de l'été haut en couleurs!!

Quelques gilets jaunes ( bénévoles et salariés) ont sécurisé la déambulation menée par la Compagnie «Alextrem» (cf photo) qui nous a guidé pendant presque 3 heures au son de sa machine à musique! Les 2 musiciens ( avec des compétences en mécanique puisque leur engin a

eu besoin à plusieurs reprises de retouches techniques !!!) avec leur répertoire varié et leur bonne humeur ont vraiment ravi le public !

Un ler arrêt vers l'école Jacques Brel a permis au spectateur de découvrir la Compagnie Zéro Point Cirque et leur spectacle de trapèze, tissu aérien et jonglerie. Le 2ème était un rv avec les habitants de la RIG pour inaugurer les jardins collectifs. Dégustation de légumes et de jus de betterave!

Enfin, tous ont pu se retrouver au parc du Triangle d'Or, les plus jeunes pour des jeux avec l'animation de rue, les plus gourmands pour des sandwichs préparés par l'équipe de bénévoles, les Brasse-bouillon et pour tous finir la journée sous un ciel étoilé devant le film projeté ce soir-là «Shaun le mouton». Une soirée enjouée pour continuer l'été!!

Patricia Guerry

#### Le nombre 80 enfants par jour en moyenne pour l'animations de rue cette été.

# Parole d'enfant

#### Sortie à Bioparc

Nous sommes partis pour la journée à Bioparc avec deux animateurs pour 12 enfants plus une maman. Nous sommes arrivés après 1h30 de route au zoo. Nous avons fait un point sur la route avec les enfants. Cela a été agréable car nous avions préparé de quoi les occuper sur la route, un sac surprise, de la musique, des petits jeux oraux...

En ce qui concerne le zoo, nous avons commencé à 11h3O par les girafes, pour la plupart c'était la première fois pour eux. Nous avons eu un très bon retour des enfants concernant la plupart des animaux ( singes, ours, tortues géantes, loutres géantes, panthères, tigres,...).

Nous avons pris un pique-nique tous ensemble devant les animaux. Et pour finir la journée vers 15h30-16h, une petite glace! Nous en avons profité pour demander aux enfants et à la maman ce qu'ils avaient pensé de la journée. C'était pour eux un très bon moment. Ils n'ont pas vu la journée passée. Nous sommes rentrés tranquillement pour arriver à l'heure au centre.



## Brève

#### Cuisinez, prêts, mangez!!!

Le mercredi 12 juillet eût lieu un repas de quartier intersecteurs assorti d'un concours de cuisine. Il était question de lancer les vacances d'été dans l'échange. la créativité et la convivialité. La matinée a été dédiée à la confection de plats. Chaque équipe (ALM, ALSH, SJ, RIG, Logis d'Osmoy) a préparé une entrée et un

Le choix des recettes était libre mais à condition d'utiliser au moins 3 ingrédients parmi une liste de 6 (avocat, ananas, concombre, cannelle, fromage blanc, lait de coco). Tout le monde a joué le jeu. Les équipes étaient compétitives et avenantes en même temps. Les membres du jury (Patricia, Mikaël, Cyril, Karamba,



Georgette) étaient à fond dans leur rôle. Chaque équipe a été recompensée. La salle ressemblait par moments à une fourmilière avec des allées et venues croisées. Puis nous avons bien mangé et en quantité suffisante voire un peu trop. Une cinquantaine de personnes a participé à ce moment fort. A refaire ! On verra !

Alberto Balaguer pour l'ensemble des participants

## Portrait de bénévole

«SOUARE Mamadou, pas «souaré dansante»! ... me dit-il avec un brin d'humour.

Originaire de Guinée Conakry, Mamadou a rejoint la France pour poursuivre des études et s'il choisit de s'établir à Poitiers en 2009, c'est parce que sa grande sœur y vit déjà ... aux 3 Cités évidemment!

Il est aujourd'hui titulaire d'un master 1 et d'un master 2 en droit et administration publique.

En 2010, il rejoint le CSC comme bénévole en accompagnant les enfants pour l'aide aux devoirs. Viendra ensuite un engagement autour du projet «Bien vieillir» auprès de Pierre PAPILLON, avec qui il recevra une formation à l'accompagnement des séniors.

Durant l'été 2016 il deviendra référent animateur de rue pour le compte du CSC, au cœur de notre quartier.

C'est en décembre 2015, suite aux attentats qui ont meurtri la France, qu'il crée une association et en devient le président : l'APVR, l'association pour la promotion des valeurs de la république. Il rejoint ainsi la «grande mobilisation de l'école» pour les valeurs de la république, dispositif mis en place par le ministère de l'éducation nationale de l'époque. Il reçoit une habilitation, délivrée par la région, à former des acteurs de terrain sur la laïcité et les valeurs de la république. Concernant ces dernières, il a le droit d'intervenir dans les écoles pour y sensibiliser le

Depuis quelques mois, il est également devenu «conseiller citoyen» aux 3 Cités et fait partie du comité de rédaction de notre journal. Enfin, il faut noter qu'il est régulièrement présent sur de nombreux événements pour donner un coup

#### Mamadou SOUARE



de main!

Au fil du temps, avec un charisme évident, Mamadou est devenu un acteur incontournable de notre quartier!

Je profite de ce portrait pour saluer son engagement sans faille, sa force de caractère, ses compétences multiples, sa bienveillance et sa délicatesse vis-à-vis de tous ...

Sans le vouloir, tu nous donnes souvent de belles lecons d'humanité.

Merci à toi Mamadou!

Patrice ANDREAU

### Agenda Octobre

Du lundi 2 au samedi 7 octobre Semaine Bleue

semaine des sénior

Clos Gaultier, Place de France et ML Troubat

Mercredi 11 octobre - 12h Repas de quartier «Apportez un plat à partager»

> Place de France Vendredi - 20h/22h

date choisie le 22 septembre pendant 1<sup>ère</sup> réunion

Groupe de parole « familles monoparentales »

Clos Gaultier, garderie gratuite Jeudi 19 octobre - 18h

Réunion SORTIES 2018 : Venez proposer vos idées de sorties et nous choisirons ensemble !

Clos Gaultier

#### Novembre

Mercredi 8 novembre - 12h/14h Repas de quartier «Apportez un plat à partager»

Place de France

Vendredi - 20h/22h

date choisie le 22 septembre pendant 1<sup>ère</sup> réunion **Groupe de parole** 

« familles monoparentales »
Clos Gaultier, garderie gratuite

#### Décembre

vendredi 1<sup>er</sup>au vendredi 15 décembre **Ecoutez voir** 

Programme disponible au Clos Gaultier début novembre

Mercredi 6 ou 13 décembre - 12h/14h repas de quartier «Ecoutez-voir» «Apportez un plat à partager»

Place de France

Clos Gaultier / 1, place Léon Jouhaux Place de France/ 1, place de France 86000 POITIERS

#### L'île de Ré

## Parole d'ado





Pour pouvoir partir en séjour, nous avons nettoyé le parc du triangle d'or après la fête du quartier, cela nous a permis

de financer notre séjour. Avant de partir, nous avons fait deux réunions pour se mettre d'accord sur les repas, les activités et les règles de vie.

Nous sommes partis 5 jours en camping, c'était nouveau pour moi et la plupart d'entre nous n'avaient jamais campé. A l'Île de Ré, nous avons pris le bateau et nous avons vu Fort Boyard, on a fait du vélo au bord de la mer et nous avons bien profité des plages. J'espère que l'on refera d'autres séjours.

Adama Camara 4ème au collège Pierre de Ronsard

# Les Pyrénées nous voilàaaaaaaaa !!!!

Et ouiiii nous l'avons fait...,

Fiers et heureux d'avoir pu participer à ce séjour extraordinaire à BEAUCENS (65) Camping du Viscos.

Le camping ? ouiliiiii on l'a fait, Bon c'est vrai le camping était une découverte pour la plupart, et dormir dans une tente pour certain était juste impensable mais c'était super, on ne voulait plus partir.

Les règles de vie ? ouililiiiiii on les a suivies. Avec la répartition des tâches ménagères, préparation et mise en place des repas (élaboration des menus, achats, mettre la table, faire la cuisine, faire la vaisselle, etc..) horaires des douches, etc...

Le Canyoning et la Spéléologie ? Pffff même pas peur. Enfin si quand même un peu pour ne pas vous mentir, mais c'était juste extraordinaire.

Un séjour très intense en émotion et enrichissant sur les temps de vie quotidienne, ou nous avons appris un peu plus sur le savoir être, savoir faire, et le vivre ensemble.

Juste une question nous restait en suspend lors du retour : ON REMET CA QUAND ?

Nicolas Petitjean



tél : 05 49 01 29 97 / fax : 05 49 01 75 05 accueil@3cites-csc86.org

www.3cites-csc86.org





